

DESASTRE NIPON EN PALAU

El Secretario de Marina Knox reveló hoy en Washington que todos los barcos japoneses que estaban anclados en Palau fueron hundidos por las unidades norteamericanas

PARO DE ZAPATERIAS EN PUNTARENAS

El Secretario General del Sindicato de Zapateros de aquella población dirigió hoy telegrama a la Inspección General de Trabajo instándola a intervenir para que evite el paro que decretaron los propietarios de zapaterías puntarenenses

EL JEFE DE LA INSPECCION GENERAL DE TRABAJO CONTESTO SEÑALANDO QUE DE ACUERDO CON EL ARTICULO 75 DEL CODIGO DE TRABAJO, NINGUN PATRON PUEDE ROMPER EL CONTRATO VERBAL SUSCRITO CON SUS TRABAJADORES SIN ANTES COMUNICARLO A LAS AUTORIDADES DE TRABAJO CORRESPONDIENTES

En la mañana de hoy, el Lic. don Jaime Luján Alvarado, jefe de la inspección general de trabajo, recibió telegrama del Secretario General del Sindicato de Zapateros de Puntarenas en que le instan a intervenir para evi-

tar el paro de los trabajos en los talleres de zapatería de aquella población que será decretado por los patronos.

El Lic. Luján Alvarado contestó señalando que de acuerdo

con el artículo 75 del Código de Trabajo, los contratos verbales entre trabajadores y patronos no pueden ser rescindidos sin antes comunicarlo a la Inspección General de Trabajo.

TARNAPOL CAYÓ EN MANOS DEL EJERCITO ROJO. DESPUES DE UNA LUCHA CUERPO A CUERPO EN SUS CALLES Hollandia la gran Base, nipona de Nueva Guinea fué convertida en escombros. — Se informa que el general Franco, previendo la derrota de Alemania, suspende el envío de café y cacao a los nazis

COLONIA, EN ALEMANIA, Y BUCAREST EN RUMANIA, FUERON SOMETIDAS A UN FUERTE BOMBARDEO ESTA MAÑANA

ABORDO de un navío de bombardeo 'Hovoc' de regreso de Hollandia, 5. UP. — Hollandia, gran base japonesa en Nueva Guinea y centro de operaciones de enemigo en esa zona está reducida a un montón de escombros chamuscados. Por todos lados se ven aviones destruidos, incendiados y posiciones anti-aerreas reducidas a polvo. La ha-

se está sembrada de cráteres de bombas y de ruinas de depósitos de abastecimientos. Hollandia quedó completamente destruida en el mayor de los ataques que ha lanzado la quinta fuerza aérea norteamericana en sus dos años de existencia. El avión en que viajaba este corresponsal se encontraba en el extremo de la Pasa a la Pág. OCHO)

LATERIA AL ALCANCE de todos los BOLSILLOS

Delegados de la Junta Central de Abastos procedieron a vender ayer todas las existencias de comestibles enlatados que se encontraban en poder de los comerciantes del mercado central. Estos comerciantes manifestaron que los precios altos no habían sido fijados por ellos, sino por los importadores quienes han estado vendiendo esos productos a precios exorbitantes.

Enorme revuelo causó ayer la forma drástica en que delegados y personeros de la Junta Central de Abastos procedieron a vender las existencias de comestibles enlatados que se encontraban en poder de los "chinameros" del mercado central de esta ciudad.

Los delegados de la Junta Central de Abastos fijaron el precio de \$ 1.90 para los salmones y sardinas que se estaban vendiendo a \$ 3.00 lata. Los comercian-

tes del mercado adujeron que estaban de acuerdo con los precios fijados por la Junta pero que ellos no eran los responsables de la especulación con estos productos sino los importadores quienes les vendían esa latería a precios exorbitantes.

Este procedimiento drástico de la Junta Central de Abastos provocó una demanda feroz de latería entre los consumidores que se encontraban en esos momentos en el mercado central.

La solución de los problemas de las empresas pequeñas debe buscarse en el estado

La orientación que se ha seguido hasta el momento sobre salarios y pequeñas empresas ha sido la de sacrificar los salarios para mantener aquellas. — Esta tesis no debe prevalecer más; el salario es lo básico porque representa el sostenimiento de la riqueza fundamental de nuestra patria, que es el elemento humano

EL COOPERATIVISMO TAMBIEN PUEDE RESOLVER MUCHOS DE LOS ACHAQUES ECONOMICOS QUE AFECTAN A LAS PEQUEÑAS INDUSTRIAS EMPRESAS. — VICTOR CORDERO, SUSECRETARIO GENERAL DE LA CTRC ENFOCA EL PROBLEMA DEL SALARIO EN RELACION CON LA PEQUEÑA INDUSTRIA

Víctor Cordero, subsecretario de la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, en conversación con un reporter de ULTIMA HORA ha enfocado el problema del salario en relación con la pequeña industria. Por la importancia de sus palabras queremos reproducirlas en la siguiente forma:

Al inicio mismo de las actividades de la Comisión de Salarios, se chocó con el criterio estrecho que sobre el salario tienen por lo general nuestros capitalistas. En efecto, una comunicación que la Comisión dirigió a uno de nuestros finqueros adinerados sobre sus posibilidades de elevar en pocos puntos

el salario de sus trabajadores, fué contestada por este con la mayor naturalidad, aduciendo que él no estaba dispuesto a ampliar su presupuesto de gastos destinado a salario y que por lo tanto reduciría el número de sus trabajadores.

Pero este señor no ha demostrado con la seriedad que se impone en estos casos de que no aumenta el salario, porque no está en condiciones, sino que simplemente se niega, sin más. Pasa a la Pág. OCHO)

ULTIMA HORA

SAN JOSE, COSTA RICA, MIERCOLES 5 DE ABRIL DE 1944

EXPECTACION EN EL MUNDO OBRERO

Existe enorme ansiedad en los Sindicatos obreros capitalinos por conocer los resultados de una consulta formulada al Ministerio de Trabajo por el Secretario General del Sindicato de la Construcción señor Manuel Solera

SE TRATA DE SABER SI UNAS FORMULAS DE CONTRATOS DE TRABAJO FUERON APROBADAS O NO, PREVIAMENTE POR FUNCIONARIOS DE AQUELLA SECRETARIA

El Secretario General del Sindicato General de la Construcción de esta capital, don Manuel Solera, presentó ayer a la Inspección General de Trabajo el texto de un contrato de trabajo convenido y firmado entre un obrero de este sindicato y una de las más poderosas empresas constructoras del país.

En este contrato, conforme a la redacción presentada en el texto, se encuentra una cláusula que rompe la continuidad del contrato de trabajo verbal entre el obrero y el patrón, con evidente perjuicio para el trabaja-

dor porque se le despoja de los derechos adquiridos anteriormente en el tiempo de trabajo para los efectos de las prestaciones legales que el Código respectivo establece a su favor.

El texto de esta cláusula dice: "En dar por terminado, de mutuo acuerdo el contrato de trabajo celebrado verbalmente con anterioridad a este escrito".

Pero no está solamente la causa para que el Sindicato de la Construcción, por medio de su Secretario General, se haya dirigido a la Inspección General (PASA a la Pág. TRES)

REGRESO DON TEODORO

Esta mañana a las once legó a La Sabana conjuntamente con sus acompañantes. — Se había dicho que permanecería un día más e aquella república, pero la noticia no se confirmó

NO HAY PRECEDENTES EN PANAMA DE OTRA FIESTA TAN CONCURRIDA POR OFICIALES NORTEAMERICANOS COMO LA QUE OFRECIO AL PRESIDENTE DE LA GUARDIA EL LICENCIADO PICADO

A pesar de que se había dicho que el licenciado don Teodoro Picado permanecería un día más en Panamá, esta mañana, sin embargo, a las once, tocó en La Sabana el avión que lo condujo de regreso a San José, conjuntamente con sus acompañantes.

El licenciado Picado viene muy satisfecho de su viaje a Panamá y ha agradecido, en forma sincera, las acendradas manifestaciones de simpatía que se

le hicieron.

La fiesta que el licenciado Picado ofreció al presidente de La Guardia, no tiene precedentes en Panamá por la concurrencia de altos oficiales americanos. Todo el Estado Mayor norteamericano destacado en Panamá concurrirón a ella, lo mismo que todo el cuerpo diplomático.

ULTIMA HORA saluda al licenciado Picado.

EL NAZARENO



Bajo la tarde abrilena, rodeado de guarías y de esperanzas, el Nazareno de la Catedral hará su nueva aparición mañana Jueves. El paso de Jesús encadenado —sin angelitos y sin escena— siempre nos ha conmovido. Allí llevan a un hombre justo que aseguró la bienaventuranza para los pobres. Allí llevan a un hombre que fué amigo de los pecadores. Allí llevan al hombre que perdonó a la Magdalena porque había amado mucho. Allí llevan al hombre que dijo el sermón de la montaña, ante una muche dumber de trabajadores, de mujeres y de chiquillos. Allí llevan al hombre que aborreció a los fariseos. Allí llevan a un hombre que en los viejos caminos de Galilea gritó a los cuatro vientos que era más fácil el paso de un camello por el hueco de una aguja que la entrada de un rico egoísta en el Reino de los Cielos.

Nosotros nos conmovemos en la procesión sin angelitos de mañana viendo la cara triste del Nazareno.

ULTIMA HORA — que con esta edición termina sus labores en la semana — quiere un homenaje al Rabí de Galilea.

EL 14 SE REUNIRÁ EL CONGRESO

CELEBRARÁ SESIÓN PARA CONMEMORAR EL DÍA DE LAS AMÉRICAS

La sesión será muy solemne y a ella acudirán los representantes diplomáticos de las Naciones Unidas

La última sesión de la actual legislatura se efectuará el 14 de los corrientes.

Ese día el congreso sesionará para conmemorar el Día de las Américas.

La sesión será muy solemne y a ella han sido invitados los representantes diplomáticos de la América y los de las todas las Naciones Unidas, con excepción de la Unión Soviética, con la cual, explícitamente, Costa Rica no mantiene relaciones.

A esta sesión del congreso no concurrirá el representante diplomático de Francisco Franco, con el que Costa Rica mantiene, también inexplicablemente, relaciones diplomáticas.

Se ha creído que no es conveniente la asistencia del representante de Franco en esta ceremonia con la cual nuestro congreso festejará el Día de las Américas, que es fecha de libertad, de progreso y de civilización.

CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

SE PONE EN CONOCIMIENTO DE LOS ASEGURADOS QUE DURANTE LOS DIAS FERIADOS LOS SERVICIOS MEDICOS DE LA POLICLINICA ESTARAN A CARGO DE LOS SIGUIENTES DOCTORES:

MIERCOLES 5, de las 8 a las 11 horas, Dr. Sáenz Mata.
SABADO 8, de las 9 a las 11 horas, Dr. Cartín
DOMINGO 9, de las 10 a las 12 horas, Dr. Cartín
LUNES 10, Servicio corriente durante todo el día.
MARTES 11, de las 10 a las 12 horas, Dr. Amador.

San José, 4 de Abril de 1944.



ES UN VERDADERO periódico!

125 MILLONES DE LATINOAMERICANOS Y 144 MILLONES DE NORTEAMERICANOS SE COMPACTAN EN BUSCA DE UN MUNDO MEJOR

Plausibles y dignos de mejor ejemplo, los brillantes como edificativos, propios de un espíritu elevado como es a la luz meridiana de la justicia, la autoridad democrática encarrada en la conspicua personalidad del doctor Raúl Cordero del transporte de tres notas mu-

Amador, consignados en LA TRIBUNA del próximo pasado domingo.

Es él, un raro exponente de la democracia; noble y sincero, que, como todo consciente y refinado artista genial, habla y ejecuta en consonancia con su sentimiento.

De pie...!—La triple América, al unísono, cual si se tratara del transporte de tres notas mu-

tales a una perfecta y misma tonalidad, en el próximo 14 de abril ratificará su buena voluntad para seguir plantando con calculado efecto, en beneficio común, los jalones en la ruta que la de conducir a la cúspide de sus más justas y vehementes aspiraciones de mejor cultura, solución de delicadísimos problemas económico-político-sociales, dentro de la más armoniosa fraternidad que vislumbrando a lo lejos la post-guerra, no podrían resolverse sin justaporner una noble voluntad con otra.

Ciento veinticinco millones de latinoamericanos y ciento cuarenticinco millones de norteamericanos, se compactarán en espíritu con elevación de miras, para transformar estos jóvenes países en una verdadera tierra de promisión.

La decadencia ética de ciertos pueblos de Europa culminará con la emigración de su cultura, como le ocurriera a Egipto, a Grecia y a Alejandría. ¿Por qué no podría ser la sede de la politécnica en América...?

Impero, aunque en el Universo todo está sujeto a la ley natural de la evolución, precisa una consciente colaboración, a fin de tener como en el cristianismo, el mérito de nuestras propias obras, que adolece de vesania quien no lo hiciera.

Los tratados entre naciones no son unilaterales; deberán ser siempre recíprocos y armónicos. En el futuro todo buen ciudadano equilibrado, deberá ser parte de un más perfeccionado engranaje republicano, basado en una genuina democracia, aportando con nobleza patriótica sus recursos, sin egolatría ni demagogia. El personalismo es ruin, y el gobierno de las multitudes, pernicioso.

Los pueblos incensatos no son pueblos de hombres libres; son conglomerados de esclavos, víctimas de sus desenfrenadas pasiones.

He ahí al Presidente Roosevelt que, desde una silla y a la cabeza de un pueblo inferiormente numérico, pero comprensiva y consciente de sus responsabilidades, con incusitado poder de cetro, contribuye a la defensa contra el nazismo tanto, como de fraudar sus simiescas pretensiones al fósil antidiluviano del Japón.

Viva América...!

José J. DURTE R.

San José, C. R. abril 3 de 1944.

LA COMANDANCIA

GENERAL DE TRANSITO

AVISA:

A los propietarios de automóviles particulares y de servicio público, que la revisión de estos vehículos se efectuará del 13 de los corrientes, al 13 de Abril.

Asimismo, por creer que se ha dado el tiempo suficiente para la revisión de Autobuses y Camiones de carga, se procederá a retirarles las placas a los vehículos que no lo hayan efectuado.

Sigifredo Campos

COMANDANTE GENERAL DE TRANSITO

San José, 12 de Marzo de 1944.

TRAGICAMENTE PERECE JUAN DE DIOS GONZALEZ

Encontrábase ayer tarde el trabajador Juan de Dios González, de 40 años de edad, natural de Puntarenas, descargando material pesado de un camión, cuando repentinamente cayó un bulto prensándolo horrorosamente

LA MUERTE DE GONZALEZ FUE CASI INSTANTANEA. SU DESAPARICION DEJA EN EL MAYOR DESAMPARO A SU MUJER Y TRES HIJOS

Informes que ayer tarde nos fueron suministrados dan cuenta de un trágico accidente, ocurrido como consecuencia de los dichos. Según dichos informes, se encontraba el trabajador Juan de Dios González, de cuarenta años de edad y natural de Puntarenas en trabajos de descarga. Estaba bajando material pesado de un camión, cuando repentinamente un bulto resbaló, prensando a González horrorosamente, y ocasionándole la muerte casi en el acto.

González deja en el mayor desamparo a su mujer y tres hijos.

ULTIMA HORA, al consignar esta trágica noticia, envía a los familiares del extinto su más sentida condolencia.

LA AMBICION DE UN REY INSENSATO CAUSO LA RUINA DE ITALIA

Las dificultades y la oposición que de parte de los alemanes encuentran las fuerzas aliadas en Monte Casino, prueba hasta la saciedad que el primer culpable de las tremendas fortificaciones tudesacas por todo el suelo itálico, es el propio Estado Mayor italiano, y con él, su Majestad el rey, ya que, ese señor, por la Constitución y por su propia investidura militar, es el jefe supremo de la armada de la nación.

Ese monarca, que ante la amenaza aliada de tenerse que rendir incondicionalmente tembló de miedo, a la par de su compinche Mussolini, no habrá de burlarse, con la antifaz tradicional de toda su ascendencia, ni de los aliados, ni del pueblo italiano. Al permitir que la histórica alcaidía de Cassino se convirtiera en fortaleza, no había de ignorar que correría el peligro de ser destruida.

Mis lectores sabrán que esa reliquia de cristianismo, fue erigida por San Benito de Nursia allá por los años 529 y reconstruida en el siglo XVI. Ha sido el centro de la orden de los Benedictinos y lugar de peregrinaciones constantes, máxime en la Edad media. Sea cual fuere el arma que hoy la está convirtiendo en ceniza, nosotros los italianos hemos de responsabilizar tan sólo a la monarquía de los Saboya y a la espuria mentalidad del fascismo.

En Anzio, que hállase casi a las puertas de Roma, que fué la patria del nefasto Calígula y de la no menos oprobiosa figura de Nerón, empero ubérrima y preciosa comarca del Latio, por la gran preparación bélica del nazi-fascismo no son menos dificultosas las acciones de las armas de liberación. Y así es toda Italia. Primero se le destruyó su libertad, más tarde

cuanto se había alcanzado en la civilización y en el adelanto cultural, y por último, cuanto de bello y de grande había elevado el genio del arte, se debía de reducirse a escombros. Y todo eso ha sucedido por la ambición de un rey insensato y un demente a quien se le llamó "Duce".

A. ARIE

Sensacional ACUSACION POR ESTAFA

ANTE LA ALCALDIA SEGUNDA PENAL DE ESTA CIUDAD FUE PRESENTADA POR UN CONOCIDO MADERERO CAPITALINO CONTRA SU JEFE DE CONTABILIDAD

La estafa ha sido estimada en más de cinco mil colones, sin que hasta el momento se haya hecho el cómputo de la totalidad de las sumas estafadas

En la alcaldía segunda penal de esta ciudad está tramitándose una cuantiosa acusación por estafa de varios miles de colones, en perjuicio de uno de los más conocidos madereros de esta capital.

Conforme al texto de la denuncia, el autor de esta sensacional estafa es el ex-jefe de contabilidad de este maderero, quien por medio de libros o ta-

lonarios de facturas, cobraba las cuentas de su patrón sin dar razón del destino de esos dineros. El monto de esta estafa ha sido estimada en más de ₡ 5.000.00.

DEMANDA CONTRA LOS CONTRATISTAS DE LA CARRETERA ESCAZU - SAN ANTONIO

ESTA ACCION SERA PRESENTADA ANTE EL JUZGADO 1º DE TRABAJO

En la tarde de ayer presentaron queja formal más de 20 peones cesantes de la carretera en construcción Escarú - San Antonio, contra los contratistas de esta obra, ante la Inspección General de Trabajo.

Indican los quejosos que los contratistas de esa obra, hasta

hoy aun no les han pagado el monto en efectivo de las sumas que les corresponden por concepto de prestaciones legales conforme lo establece el Código de Trabajo.

Esta queja será elevada ante el Juez Primero de Trabajo de esta capital, a efecto de que la

justicia indique de qué lado está la razón en este reclamo.

Los quejosos indican que en su mayoría tienen derecho al pago de las prestaciones legales mencionadas, pues han trabajado en esa carretera durante un término mayor de 3 meses.

Los Recibos del Impuesto Territorial del Cantón Central de San José

CORRESPONDIENTES AL CUARTO TRIMESTRE de 1943

están al cobro en la Administración Principal de Rentas (Banco de Costa Rica). Los de los demás Cantones están al cobro en las respectivas Tesorerías Municipales excepto los de la Provincia de Alajuela que lo estarán en la primera semana del mes de Abril próximo.

CARLOS LARA

Director General

San José, Marzo de 1944.

EXPECTACION EN EL M

VIENE de la Página UNO

de Trabajo, si no que también existe en este texto del contrato que se denuncia, otra cláusula que llama poderosamente la atención y es la siguiente:

"En que es condición de este contrato, sin responsabilidad para ninguna de las partes, la falta de pago en que incurra quien con el empresario ha celebrado el contrato para la obra u obras que dan nacimiento a este de trabajo, siempre que ese incumplimiento haga imposible al empresario continuar su trabajo sin evidente perjuicio para sus intereses. En tal caso queda entendido que la obra para la cual rige este contrato queda terminada, pero que en caso que esta vuelva a reanudarse por haberse arreglado la situación que dió lugar al paro o suspensión, este en todos sus detalles o estipulaciones contrato vuelve a tener eficacia ciones.

La consulta que formula el señor Solera es para determinar si estos contratos así redactados, fueron aprobados o rechazados por la Oficina General de Trabajo dependencia a la que corresponde suministrar los modelos para los contratos de trabajo y el archivamiento de los mismos cuando ellos no violan la ley.

5575 LATAS DECOMISADAS HASTA EL MOMENTO

A los Patentados y Agencias de Licores

LES AVISAMOS

que nuestras Oficinas permanecerán cerradas del 6 al 11 de Abril inclusives.

FABRICA NACIONAL DE LICORES

Los Inspectores de la Junta de Abastos, elementos del resguardo e inspectores de Salubridad, han logrado hasta el momento decomisar cinco mil quinientas setenta y cinco latas **TODOS ESTOS PRODUCTOS ENLATADOS PERTENECEN A PARTIDAS VIEJAS QUE ESTABAN A LA VENTA EN ESTABLECIMIENTOS DE LOS PUEBLOS ALEDAÑOS A LA CAPITAL**

Tuvimos informes ayer tarde de que los inspectores de la Junta Central de Abastos, elementos del resguardo e Inspectores de Salubridad, en acción conjunta, han logrado hasta el momento hacer una notable requisita de latería vieja. Nada menos que cinco mil quinientas setenta y cinco latas

de diferentes productos en conserva han sido decomisadas, especialmente en establecimientos de pueblos aledaños a la capital. Con estos decomisos se ha logrado conjurar un serio peligro sobre las poblaciones de esos lugares.

LA COLONIA GUANACASTECA AGASARA AL PRESIDENTE ELECTO LIC. DON TEODORO PICADO Y A LA SEÑORA DE PICADO EN LA CASA ESPAÑA

La colonia guanacasteca prepara un suntuoso homenaje en la Casa España en honor del Presidente electo de la República el Lic. don Teodoro Picado y de su estimable señora esposa doña Etelvina de Picado. Se trata de una grandiosa fiesta típica para la cual llegarán a la capital especialmente numerosos elementos de Guanacaste y además una de las principales marimbas de aquel lugar y otros atractivos por el estilo. La organizadora general es la gentil señora doña Atilia de Espinach directora del Dispensario Clínico. **ULTIMA HORA** seguirá informando en sus ediciones venideras.

MISTERIOSAMENTE FALLECE UN ANCIANO

MANUEL MURILLO JIMENEZ FUE ENCONTRADO MUERTO EN SU PROPIA CAMA Y EN POSICION NORMAL, ANTIER EN HORAS DE LA TARDE, POR UN PARIENTE CERCANO SUYO

El occiso, horas antes, estuvo conversando con amigos y familiares suyos sin que se advirtiesen signos de enfermedad alguna, por lo que ha llamado poderosamente la atención el que fuese encontrado su cadáver en su propia cama y en posición normal

Fue comisionado ayer el alcalde segundo penal de esta ciudad. Licenciado don José Luis Pujol, para averiguar las causas de la muerte del anciano Manuel Murillo Jiménez, quien misteriosamente falleció antiier en su cuarto de habitación situado en el barrio Keith. El señor Murillo, horas antes de su repentino fallecimiento, estuvo conversando con un pariente suyo cercano y con el propietario de los cuartos don-

de habitaba, sin que estas personas puedan fijar las causas que motivaron el deceso de este señor.

En horas de la tarde de antiier, el señor Murillo Jiménez fue encontrado muerto sobre su propia cama, en posición normal, sin que se le encontrasen huellas o signos de violencia en ninguna parte de su cuerpo.

ULTIMA HORA hace llegar a los deudos del occiso su más sincero pésame.

A REORGANIZAR EL MOVIMIENTO SINDICAL SINDICAL GUANACASTECO

Saldrá en los próximos días para el Guanacaste el Secretario General de la CTCR, don Rodolfo Guzmán, a fin de hacer una reorganización completa de sindicatos **TODA LA PROVINCIA DE GUANACASTE SERA RECORRIDA POR RODOLFO GUZMAN, A FIN DE ORGANIZAR NUEVAS AGRUPACIONES SINDICALES, ADEMAS DE LAS YA EXISTENTES**

La CTCR (Confederación de Trabajadores de Costa Rica) ha dispuesto enviar al Guanacaste a su Secretario General, don Rodolfo Guzmán, a fin de que haga una completa reorganización sindical en toda la provincia.

El señor Guzmán creará núcleos sindicales, además de los ya existentes. Para esa hará un recorrido completo por toda Guanacaste, echando al mismo tiempo las bases para la formación de un Comité Sindical de Enlace.

NUEVA LISTA DE PRECIOS DE LA Fábrica Nacional de Licores

que rige desde el 1º de Abril de 1944

Para dar cumplimiento a la Ley número 170 de fecha 23 de Agosto de 1928 en Beneficio de las Juntas de Educación y Sanatorio Carlos Durán se fijan los siguientes precios:

Pueden comprarse directamente en la Fábrica al por mayor y al menudeo

CLASE	LICORES FINOS	
	Precio por botella Sin Envase	Precio por docena Sin Envase
Whisky Costa Rica	₡ 15.10	₡ 169.20
Ron Viejo Especial		
Garantizado de 10 años		
Coñac Superior	₡ 10.10	₡ 109.20
Garantizado de 7 años		
Ginebra Extra Fina		
Ron Cañero		
Anís Imperial		
Cherry Brandy	₡ 7.10	₡ 73.20
Crema de Menta		
Chartreuse		
Crema de Cacao		
" " Café		
" " Nance		
" " Durazno		
" " Mora		
" " Naranja		
" " Banano	₡ 3.60	₡ 37.20
Marrasquino		
Cusazao Fino		
Whisky de Escocia		
Whisky de Irlanda		
Whisky de Escocia		

SENSACIONAL CASO DE DIVORCIO

SERVICIO RELAMPAGO CELEBRADO EN UNO DE LOS JUZGADOS CAPITALINOS, FUE DIVORCIADO DE SU PRIMERA ESPOSA UN CIUDADANO QUE EN EL EXTERIOR HABIA CASADO POR SEGUNDA VEZ. — INMEDIATAMENTE DE CONOCIDO ESTE EXTRAORDINARIO Y RUIDOSO JUICIO, LA CORTE GIRO INSTRUCCIONES PROHIBIENDO TERMINANTEMENTE LOS DIVORCIOS RELAMPAGOS

De el reducido grupo de personas que tuvieron conocimiento de este extraño caso se ha venido guardando el más estricto silencio sobre los nombres y calidades de los divorciados en este juicio

de forma casual, uno de nuestros redactores tuvo conocimiento del extraordinario divorcio que en forma relámpago obtuvo en uno de los juzgados de la capital, un matrimonio por el cual los conyuges de alcurria

y de mucho prestigio. Según se nos informó confidencialmente, el esposo de esta distinguida dama, sin estar legalmente divorciado de ella, casó en el exterior por segunda vez con otra no menos distinguida dama costarricense.

No sabemos por qué causas, el personaje a quien nos referimos —cuyo nombre tenemos que guardar en cartera—tuvo necesidad imperiosa de legalizar su situación con su primera esposa, por lo que recurrió a los tribunales de justicia obteniendo un divorcio relámpago que llamó poderosamente la atención.

Conocido el caso a que hacemos referencia, se nos aseguró también que la corte había girado instrucciones terminantes a los tribunales de justicia prohibiendo los divorcios relámpagos.

Entre el reducido grupo de personas que tuvieron conocimiento de este extraordinario caso, se

ha venido observando el más estricto silencio sobre los nombres y calidades de los divorciados en este juicio.

CARIÑOSO SALUDO DE CUMPLEAÑOS

Hoy, rodeada del amor de los suyos y del aprecio general de todas sus amistades, festeja su cumpleaños, la gentilísima señora doña Claudina de Bianchini, esposa del caballero don Antonio Bianchini que también ha celebrado su natalicio y es uno de los miembros que más honran y enorgullecen el magisterio de la república. Para la gran Sra. a quien la adornan las más exquisitas virtudes que enaltecen la mujer costarricense, en un búcaro de 11 arios. ULTIMA HORA le hace llegar sus cariñosas felicitaciones.

PARA CORNELL, ESTADOS UNIDOS

A estudiar a Cornell, Estados Unidos de N. A., se aumenta en estos días, el amigo don Aomano Orlich Carranza, hijo de don Romar Orlich y de su señora esposa doña Celia de Orlich. ULTIMA HORA le adelanta sus saludos de despedida.

HÓY CELEBRA SU CUMPLEAÑOS DOÑA CLAUDINA DE BIANCHINI

Hoy festeja su cumpleaños, la apreciable señora doña Claudia de Bianchini. Hasta la ciudad de Cartago ULTIMA HORA le hace llegar sus atentas felicitaciones.

PARA RIO DE JANEIRO DA MARIA DE TINOCO

Sale el domingo para Río de Janeiro la señora doña María Fernández de Tinoco. ULTIMA HORA le desea un feliz viaje.

SEÑORITA MILENA HURTADO

Ha restablecido de su pasada dolencia, la bella amiga Milena Hurtado, alumna del Colegio de Nuestra Señora de Sión. ULTIMA HORA lo celebra mucho.

ATICA

COUS, ABRIL 5

MUSICA SAGRADA

0 a las 8.00 p. m.

DE LA B. B. C. LONDRES

MIRA LEGE MISERERE MEI MAGNIFICA EN G

de la Patria

ebre Costarricense estro Chaves

605 kilociclos

Dos apuñaleados en San Sebastián

Con motivo de una broma, se trenzan en fantástico duelo dos sujetos de apellidos Hernández y Meléndez, hiriéndose mutuamente con afiladas cuchillas

LA INTERVENCION DE LAS AUTORIDADES EVITA QUE SE CONSUMIERA UN CRIMEN MAS

Informes que ayer tarde logramos conseguir, nos permiten poner en conocimiento de nuestros lectores un hecho de sangre ocurrido en San Sebastián, y que sin la oportuna intervención de las autoridades se hubiera convertido fácilmente en una tragedia.

El hecho es por una broma de mal gusto, se trenzaron en

espantosa reyerta dos sujetos de apellidos Hernández y Meléndez, produciéndose mutuamente graves heridas con cuchilla

Hernández presenta un gravísimo tajo en el rostro, que le interesó un ojo.

El asunto según se nos ha informado, ya es de conocimiento de las autoridades judiciales.

SINDICATO DE OBREROS METALURGICOS

CONVOCA

A todos sus miembros a la Asamblea General que se celebrará el próximo miércoles 12 de Abril a las 7.30 de la noche, en el local de la Confederación de Trabajadores.

NOTA: Es obligatorio presentar el carnet a la entrada.

ORDEN DEL DIA:

- 1º—Informe de la Secretaría General.
- 2º—Informe de Finanzas.
- 3º—Informe de Organización.
- 4º—Presentación Plan de Salarios.
- 5º—Elección del nuevo Comité Central.

POR EL COMITE CENTRAL EJECUTIVO,

Roberto Camacho,
Secretario General

NOTA: Se cobra un depósito de ₡ 1.00 por cada envase y ₡ 3.00 por cada caja.

LICORES CORRIENTES	
(Se venden SOLO AL POR MAYOR y a los patentados)	
Aguardiente	Precio por 15 litros ₡ 46.50
Ron Blanco	₡ 50.25
Ron Coloado	
Ginebra	
Anisado	
Mistela Yerbabuena	

ALCOHOLES (sin envase)	
Precio por litro	Precio por 10 litros
Alcohol Puro de 95°	₡ 73.53
" " 90°	₡ 68.50
" " 80°	₡ 61.00
" Industrial 80°	₡ 23.50*
" Charol 95°	₡ 36.00
" Quemar 90°	₡ 28.50

"AGUAS PERFUMADAS	
Precio por unidad Sin Envase	Precio por 10 Sin Envase
Agua Colonia (envase grande)	₡ 51.00
" (envase mediano)	₡ 33.50
" (envase pequeño)	₡ 23.50
" (sin envase) litros.	₡ 56.00
Agua Florida (envase grande)	₡ 36.00
" (envase pequeño)	₡ 18.50
" (sin envase) litros	₡ 41.00
Bay Rum (envase grande)	₡ 31.00
" (envase pequeño)	₡ 16.00
" (sin envase) litros	₡ 36.00
Loción Los Angeles (envase pequeño)	₡ 23.50

AGUA DESTILADA	
Valor de los envases: ₡ 1.00 el grande—₡ 0.50 el mediano—₡ 0.25 el pequeño	
1 litro	₡ 0.20
10 o más litros	0.10 el litro

GAS CARBONICO	
1 cilindro con 25 kilos	₡ 60.00

AUSTRIA CLAMA POR LA PAZ

BOMBARDEOS ALIADOS SOBRE EL CONTINENTE

LONDRES, 5 UP.—Observadores e la costa oriental de Inglaterra informan haber visto fuerzas de bombarderos aliados volar en dirección al continente esta mañana indicando la reanudación de los ataques diurnos.

BOMBARDEO A COLONIA

LONDRES, 5 UP.—Por primera vez en tres noches bombarderos aliados con base en Inglaterra efectuaron anoche correrías sobre la Europa de Hitler. Los veloces bombarderos Mosquito reanudaron la ofensiva aérea arrojando veintenas de rompemanzanas sobre Colonia una de las ciudades más grandes de Alemania. También martillaron objetivos industriales en el valle del Ruhr.

DOS ATAQUES AEROS A BUCAREST

CUARTEL GENERAL ALIADO, NAPLES, 5 UP.—Los peados bombarderos norteamericanos que atacaron a Bucarest por primera vez ayer concentraron sus golpes contra patios ferroviarios y talleres de reparaciones. Esto se ha revelado en el comunicado aliado de hoy. El comunicado solo se refiere a la incursión diurna. Anoche la radio de Vichy bajo control nazi afirmó que la capital rumana había sido sometida a dos asaltos aéreos el primero por la mañana y el segundo por la noche.

DESTRUIDOS DOS DEPOSITOS DE MUNICIONES NAZIS

CUARTEL GENERAL ALIADO, NAPLES, 5 UP.—El parte de guerra aliado da cuenta de continuos barrages por la artillería aliada en todos los frentes ita-

lianos. Dos depósitos de municiones nazis fueron destruidos. Entre tanto la lucha terrestre sigue limitada a choques locales. En el aire aviones de bombardeo y combate de las fuerzas aéreas aliadas siguieron hostigando las vas de abastecimiento y concentraciones de tropas.

15 DIVISIONES NAZIS ATRAPADAS AL NORTE DE CERNAUTI

MOSCU, 5 DP.—El ejército rojo está librando con intensificada presión la batalla de aniquilamiento contra dos fuerzas alemanas, circundadas en el extremo noroccidental del frente ucraniano. En la lucha de Tarnopol tropas soviéticas están arrojando a los nazis de las últimas calles y casas de la ciudad que todavía están en mano del enemigo. A algunos 75 kilómetros al sur otras unidades rusas están cercando sistemáticamente un bolsón de muerte al norte de Cernaui en el cual están atrapadas 15 divisiones nazis.

A MOSCU EL EX PREMIER PAASIKIVI

ESTOCOLMO, 5 UP.—Los últimos avisos sobre la situación rusa finesa dicen que el ex primer ministro finés Paasikivi ha ido a Moscú otra vez pero no ha sido confirmado.

SIGUE LA OFENSIVA CONTRA LAS CAROLINAS

WASHINGTON, 5 UP.— Los bombarderos aliados con base en el Pacífico central meridional continúan sin tregua la ofensiva aplastante contra las Carolinas. Otras dos incursiones se han llevado a cabo contra Truk. Además otro purgatorio fuerte en las Carolinas, Ponape, ha sido bombar-

deado por vigésima quinta vez.

OTRAS DOS ACUSACIONES CONTRA CHARLIE CHAPLIN

HOLLYWOOD, 5 UP.—Anunciado por el fallo del jurado federal que lo declaró anoche absuelto de las dos acusaciones de haber violado la ley de trata de blancas, Charlie Chaplin está preparándose para nuevas batallas legales contra otras dos acusaciones hechas por Joa Barry. En estas acusaciones se le acusa de haber conspirado para privar al célebre cómico de la pantalla a la señorita Barry de sus derechos civiles y de ser padre del hijo de Joan Barry.

VA PIENSAN LOS ALEMANES EN UNA TERCERA GUERRA MUNDIAL

LONDRES, 5 UP.—Doce oficiales no identificados del ejército holandés informan que círculos militares alemanes afirman que si Alemania acaba por ser derrotada será la culpa de la marina alemana según revela la agencia oficial holandesa de noticias.

Los oficiales agregan que los alemanes ya están pensando en una tercera guerra mundial en aparente anticipación de su derrota probable.

EN AUSTRIA CLAMAN POR LA PAZ

NUEVA YORK, 5 UP.— La radio británica citada a un periódico alemán dice que en Austria están circulando "cartas en cadena" que exigen que se concierte la paz. Según la radio británica, el periódico nazi dió dió cuenta de que algunas madres austriacas envían cartas que piden a los recibidores que oren por la paz.

SUSPEND EESPANA LOS ENVIOS DE CAFE Y CACAO A ALEMANIA

LONDRES, 5 UP.— Círculos diplomáticos prevén que se llegará a un acuerdo general con España dentro del cual Estados Unidos permitirán que se hagan exportaciones "simbólicas" de Wolfram a Alemania. Esta impresión persiste en Londres a pesar que ayer en la cámara de los comunes algunos parlamentarios manifestaron su descontento por el hecho que Portugal y España envíen Wolfram a Alemania. Dingle Foot, secretario parlamentario del ministerio de guerra económica declaró que Gran Bretaña recibe muchos mayores del Wolfram que cantidades que se mandan al enemigo, pero añadió que el gobierno está lejos de encontrarse satisfecho y ha explicado su punto de vista al Portugal. Agregó que España no ha enviado Wolfram a Alemania durante los últimos meses pero se abstuvo de mencionar informaciones que dicen que mineral español es incorporado en embarques portugueses en tránsito por España. Embajador de España Duque de Alba, regresó ayer a Londres y se ha hecho nuevamente cargo de su puesto. Sus observaciones respecto a negociaciones entre los aliados y España, serán presentadas a funcionarios británicos antes de ser hechas públicas pero existe impresión de que no tardará en romper el impasse y que conversaciones progresarán con gran rapidez. Se estima que dentro de poco se llegará con España a concordar a expulsar a los agentes nazis de España y Tanger, fuera de proseguir llamando de regreso desde Alemania a los miembros de la división azul. Se estima que el embajador en Madrid, Hoare, no tardará en llegar a esta ciudad y tomará parte en nuevas conversaciones. Algunos diarios anunciaron ayer que el embajador estadounidense

Carleton Hayes regresaría a Norteamérica. Fuentes autorizadas desmienten esa noticia que fue puesta en circulación al saberse que la esposa del embajador pasó ayer por Lisboa en viaje a New York. Mientras tanto el diario Daily Sketch declara que Franco ha cancelado remesas de café y cacao a Alemania desde Guinea Española y Africa, afirmando que las condiciones dentro de la propia España no permiten que esos productos sean enviados a naciones extranjeras.

TARNOPOL CAE EN MANOS DE LOS RUSOS

LONDRES, 5 UP.— Combates cuerpo a cuerpo se libran hoy en las calles de Tarnopol donde rusos ya se han apoderado de la mayor parte de la ciudad a pesar de que Hitler le dio orden a la guarnición nazi de "defender la plaza a toda costa". Se cree inminente la caída de la ciudad ya que está completamente rodeada por tropas de Zhukov a pesar de que los alemanes luchan con verdadera desesperación para cumplir órdenes del Fuehrer. Mientras rusos continúan la batalla para aniquilar a nazis dentro de Tarnopol, otras poderosas fuerzas de tanques de artillería e infantería soviética apretan el anillo de acero que han establecido alrededor de quince divisiones alemanas rodeadas en región de Skala y diario Bandera Roja dice hoy que la posición de esas tropas fascistas es "desesperada". En Skala pizas del ejército rojo se cerraron sobre siete divisiones de infantería, siete divisiones de infantería, siete divisiones de infantería, siete de tanques y una motorizada o más bien dicho, sobre lo que aun queda de esas fuerzas después de furiosas batallas que alemanes fueron obligados a abandonar el ferrocarril de Proskurov a Tarnopol. Skala se encuentra en la frontera entre provincias Tarnopol y Kamnetzpodolsk y está atravesada por muchos buenos caminos por lo que se transformó en centro hacia el cual huyeron divisiones alemanas pues las derrotas en Proskurov. Alto comando alemán había fortificado poderosamente a Skala como también a puntos vecinos que sirven de apoyo a esa plaza. Fascistas esperaban poder presentar allí resistencia prolongada y ganar tiempo para reorganizar sus fuerzas y ponerse nuevamente en condiciones de contraatacar. El ejército rojo se anticipó a estos planes alemanes y procedió a rodear en operación similar a otras que se han realizado en tres frentes de Ucrania. En el sur se libran actualmente una serie de grandes combates y en el frente ha dejado de constituir una línea ininterrumpida habiendo fuerzas soviéticas establecido varias salientes en muchos puntos especialmente entre carreteras donde se encuentran numerosos grupos de aldeas. Mediante esas operaciones los regimientos y divisiones soviéticas tienen la iniciativa en todo el frente sur. Las mismas tácticas se han aplicado en desarrollo la operación en zona Proskurov-Tarnopol. Alemanes esperaban poder presentar allí resistencia prolongada pero terminaron perdiendo por completo la cabeza sin poder comprender complicadas maniobras soviéticas. Rusos no le dieron tiempo a los alemanes para ordenar la evacuación de Tarnopol y tropas fascistas quedaron allí completamente rodeadas. A pesar de su posición desesperada fascistas siguen batallando ferocemente de casa en casa. Despachos del frente dicen que entre tropas que guarnecen Tarnopol se encuentra un batallón penal y otro formado por aviadores. Los alemanes cuentan también con muchos cañones lo que les permite mantener intenso fuego de artillería. Se sabe que Hitler ha enviado varias órdenes a la guarnición Tarnopol prohibiéndole rendirse. Aeroplanos de transporte alemanes han conseguido lanzar algunas cajas de municiones, alimentos a los defensores de la ciudad pero esas soviéticas han impedido que esa ayuda alcance grandes proporciones. Comando ruso ha dado órdenes de aniquilar todos los alemanes que se nieguen a rendirse en Tarnopol.

SECRETARIA DE SALUBRIDAD PUBLICA Y PROTECCION SOCIAL

Servicio de Emergencia

DE 8 a 10 A. M.

CLINICA ESCOLAR

Miércoles 5 Dr. Poveda
Jueves 6 Dr. Aguilar Alfaro
Lunes 10 Dr. Aguilar Rojas

SERVICIO INFANTIL

Miércoles 5 Dr. M. Urpí
Jueves 6 Dr. Alvarez L.
Lunes 10 Dr. M. Urpí

Abril 5 de 1944

NO OBTUVO la revancha HURTADO

Horas antes de emprender el recreo a su patria, el famoso triple campeón panameño anunció que estaba dispuesto a jugarse la bolsa con Castrillo en un match a diez rounds

Don Antonio Escarré h., Presidente de la Comisión Nacional de Boxeo se negó a permitir la celebración de este nuevo bout, explicando después, ante el consejo Nacional de Educación Física los fundamentos de su negativa

Ayer, al medio día, emprendió viaje de regreso a Panamá el famoso triple campeón ismeño, Fabio Young Hurtado, después de haber tratado inútilmente de obtener un encuentro de revancha con Castrillo, con el cual estaba dispuesto a jugarse la bolsa. Sin embargo, el boxer panameño encontró que los promotores de boxeo capitalinos no estaban dispuestos a pagarle a Hurtado el mismo precio que éste había

obtenido por su primera desafortunada y poco airosa presentación, y en segundo término, el presidente de la Comisión Nacional de Boxeo, don Antonio Escarré h., le negó la visa a este bout de revancha.

Horas después, ante el Consejo (Nacional de Educación Física el señor Escarré explicó las razones en que fundamentó su negativa a permitir esta nueva pelea.

PROYECTASE LA PELEA COX vs. MORUA

Con el recrudescimiento de las actividades boxísticas nacionales, algunos aficionados se han entregado a especular sobre las posibilidades del joven peso welter Francisco Morúa, cuyos dos últimos nocauts impresionantes, han dejado en el ánimo de la afición, el deseo de verlo nuevamente entre las cuerdas del ring frente a un contrincante de mayor categoría que los anteriores.

Entre los contrincantes lógicos que se citan, merece destacarse el moreno Alberto Cox Campeón Welter de la Zona Atlántica, quien está catalogado como uno de los más fuertes peadores de Limón.

La pelea entre Morúa y Alberto Cox — hermano de George — no sería mal vista por la Academia Nacional de Boxeo, la que promovería el encuentro si el bout despierta entusiasmo entre la afición.

Por lo que respecta a los pugiles que hemos mencionado, creemos que bien podrían manifestar sus respectivas opiniones para saber que piensan de este bout, el que dicho sea de paso,

sería realmente sensacional por la calidad de los protagonistas.

Púgiles mexicanos se interesan por pelear en C. Rica

DOS FAMOSOS BOXEADORES AZTECAS, UNO PESO LIGERO Y OTRO WELTER HAN ESCRITO A LA ACADEMIA NACIONAL DE BOXEO SOLICITANDO OFERTAS PARA PELEAR EN ESTA CAPITAL

Nos enteramos ayer que la Academia Nacional de Boxeo ha recibido comunicaciones de dos famosos pugilistas mexicanos que se interesan por pelear en este país.

Han solicitado detalles y oferta de los promotores capitalinos a efecto de resolver si hacen escala en esta ciudad, para medir se con los mejores hombres de su categoría en el ring del estadio Méndez.

SENSACIONAL RETO POR RADIO

MARIANO MORUA, POR MEDIO DE "LA VOZ DE LA VICTOR" RETO AYER PERSONALMENTE AL CAMPEON WELTER EMILIO CASTRILLO

Por primera vez en este país, un pugilista de fama ha hecho uso de dos micrófonos de una radiodifusora para dirigir un reto a otro pugil. Nos referimos al peso welter Francisco Morúa, quien en la tarde de ayer, desde la "Voz del Trópico", reto

al Campeón de categoría Emilio Castrillo para celebrar un bout en fecha próxima.

Morúa lanzó su reto personalmente y dijo que quedaba a las órdenes de Castrillo para lo que el Campeón disputiera.



Secretaría de Salubridad Pública

La Jefatura de Sanidad de San José

Avisa al público que a partir del 15 DE MARZO DE 1944, entra en vigencia el Código Sanitario el cual establece en su artículo 351:

"ES PROHIBIDO ARROJAR CASCARAS, PAPELES, DESECHOS Y TODA CLASE DE BASURAS A LAS ACERAS, DE SAGUES, ALCANTARILLAS, VIAS Y PARAJES PUBLICOS"...

En consecuencia previene al público que un cuerpo especial de Agentes de Sanidad vigilará que estas disposiciones sean acatadas

¡¡CONTRIBUYA A MANTENER LA CIUDAD LIMPIA!! ¡¡ES POR SU PROPIO BIEN!!

Dr. CARLOS DE CESPEDES,
Jefe de Sanidad



ESTA MAÑANA PARA LA REGION DEL ATLANTICO

Esta mañana salieron para distintos lugares de la región del Pacífico, las familias de don Luis Uribe, de don Hermann Carmiol, de don Oscar Solera, del Lic. don Horacio Castro Rodríguez, de don Alvaro Sáenz, del ingeniero don Manuel Antonio Viquez, de don Guillermo Salazar.

BAILE PRO-CIEGOS EN LA CASA ESPAÑA

Es inmenso el entusiasmo que existe por asistir al suntuoso baile pro ciegos que tendrá lugar en la Casa España el 15 de los corrientes, a las 9 de la noche con la orquesta de Lubir Barahona. Las invitaciones están en circulación.

Ferrocarril Eléctrico al Pacífico

AVISO AL PUBLICO



Durante la SEMANA SANTA SE CORRERAN TRENES DE EXCURSION A PUNTARENAS, siguiendo las mismas condiciones establecidas para estos servicios y de acuerdo con el siguiente orden:

MIERCOLE SY JUEVES SANTO SALDRAN DE SAN JOSE A LAS 15 HORAS.

DE PUNTARENAS REGRESARAN: DOMINGO 9 DE ABRIL A LAS 8 Y A LAS 18 HORAS. LUNES 10 Y MARTES 11 DE ABRIL A LAS 18 HORAS.

Como de costumbre el Sábado Santo se correrá el tren de excursión a las 15 horas.

Asimismo se avisa al público, que debido al intenso movimiento de pasajeros de esos días, **QUEDAN SUPRIMIDOS, DEL LUNES 3 AL MARTES 11 DE ABRIL INCLUSIVE, LOS SERVICIOS ESPECIALES ENTRE SAN JOSE Y ALAJUELA y ENTRE PUNTARENAS Y ESPARTA.**

PROSPERO GUARDIA.

San José, marzo 29 de 1944.

Administrador General

DESASTRE NIPON EN PALAU.....

VIENE de la Página UNO — primera escuadrilla de ataque formada de 15 aeroplanos y que bombardearon Hollandia por espacio de 28 minutos. Mi "Havoc" cruzó sobre un blanco de 105 segundos exactos lo que me permitió presenciar el caos terrible que reina en la tierra. Unos 80 Liberators en su tercer ataque contra Hollandia en los últimos cinco días ya habían destruido emplazamientos antiaéreos en esa base y en los aeródromos vecinos de Cyclopes. Antes de que regresáramos, nuestras escuadrillas lanzaron más de 400 toneladas de bombas explosivas y de fragmentación. Como resultado e enemigo ha perdido enorme número de aviones y su gran base aérea ha quedado por lo menos momentáneamente puesta fuera de acción como centro de operaciones. Los "Havoc" tuvieron un día decisivo. Esa misión es la más grande que han emprendido unidades de ataque e neste teatro de operaciones y envolvió múltiples problemas especialmente en lo que se refiere a combustible. Formidable escuadra aérea voló todo el tiempo junto a las montañas, por entre nubes cargadas de tor-

menta. Ibamos tan cerca de tierra que se sentía el olor de la selva y de pantanos y flores. Al llegar a Hollandia tuvimos que hacer cabriolas para pasar sobre los mástiles de radio del extremo oeste del campo. El ataque comenzó con 72 ametralladoras de nuestra escuadrilla que empezaron a disparar al unísono y las puertas y compartimentos de bombas se abrieron simultáneamente en todos los aparatos. Los japoneses no familiarizados con asaltos a baja altura fueron tomados de sorpresa. Era que no creían que fuéramos a atacar con este tipo de máquinas una base tan distante. Cruzamos sobre la zona disparando contra todo lo que encontrábamos mientras descargábamos bombas sobre edificios, baterías y depósitos. Al partir grandes columnas de humo y llamas se elevaban sobre Hollandia.

SIEMPRE ENCONTRARA Ud. algo que le convenga o interese en los AVISOS DE OCASION

LA SOLUCION DE LOS PROBLEMAS....

VIENE de la Página UNO — argumentos dignos de consideración. Para los finqueros adinerados, ya que este es un criterio muy generalizado, el trabajador sigue siendo una pieza de su máquina de producción y lo mismo se le coloca en épocas de mayor actividad, como se le tira a la calle sin tomar en cuenta las necesidades a que aquel se verá sometido lejos del trabajo que aunque de manera miserable le da lo indispensable para no morir de hambre. Cada vez que un grupo de trabajadores ha recurrido al alza de sus salarios en carrera abierta para alcanzar el alto costo de la vida que siempre ha surgido antes, han encontrado la oposición abierta de los patronos. La prensa ha gritado por boca de sus representantes más reaccionarios y entregados a los adinerados. El Gobierno ha tenido que intervenir y no ha sido sino después de grandes dificultades para los trabajadores, que estos han conseguido un pequeño aumento en sus salarios nominales. Pero de manera muy diferente, los productores de artículos y servicios alegando algunas veces derivaciones de la actual guerra o los pequeños reconocimientos realizados en los salarios de los trabajadores aumentan escandalosamente el precio de las cosas de consumo popular. Cuando alguna persona se queja, la contestación es simple: "Si no lo quiere déjelo". Toda la gente lo paga a este precio y aun a uno mayor. No nos prestaremos a los nuevos juegos especulativos de los propietarios basados en anárquicos aumentos de salarios. Los aumentos así hechos sólo sirven de pretextos para nuevas elevaciones de los precios.

Mediante el estudio que estamos realizando sobre el costo de la alimentación, del vestido, de la vivienda, de la diversión y de las necesidades culturales de las

clases populares, aconsejaremos a la Secretaría del Trabajo la fijación de un salario mínimo adecuado a esas necesidades. Los anteriores aumentos en los salarios sólo han representado ligeras tentativas de los trabajadores en el empeño vano, hasta ahora, de alcanzar ponerse a tono con los precios.

El aumento de los salarios que ineludiblemente tiene que venir, debe descansar sobre los beneficios económicos de los patronos. Estos deben reducir sus ganancias en beneficio de una mayor tranquilidad social. El representante patronal ante la Comisión Mixta de Salarios, don Víctor Wolf, enfocó este problema con un criterio digno de imitación, cuando en una sesión de claró que la crisis poque ataviesa nuestro país tiene como una de sus salidas inmediatas la rescricción que de sus ganancias deben hacer los que tienen capital, incluyéndose él, para garantizar un nivel de vida más justo a las clases trabajadoras. Las empresas deben existir a condición de que estén capacitadas económicamente para garantizar a los trabajadores el minimum de salario a que tienen derecho y que deben ganar para sostener sus necesidades más elementales.

La orientación que se ha seguido hasta el momento sobre salarios y pequeñas empresas, ha sido la de sacrificar los salarios para mantener aquellas. Esta tesis no debe prevalecer por más tiempo. El salario es lo básico, porque este representa el sostenimiento de la riqueza fundamental de nuestra patria, que es el elemento humano. Lo demás es lo secundario. La solución de los problemas económicos de las pequeñas empresas o explotaciones, debe buscarse en el Estado, mediante medidas proteccionistas; rebaja en los aforos de las materias primas, liberación de

JUEVES PROXIMO!!
Formidable Debut del Gran **TRANSFORMISTA**
FULLER
en el Teatro Latino

Rajaduras en los Pies Yuyos Desaparecen

Le arden, pican o queman los pies tan dolorosamente que casi lo vuelve loco? ¿Se le raja o sangra la piel de los pies? La verdadera causa de estos trastornos de la piel de los pies es un germen muy extendido en todo el mundo y conocido con diversos nombres como Mal de Atletas, Pícaro de Singapore, etc. Usted no podrá verse libre de este trastorno hasta que no mate el germen que lo causa. El nuevo descubrimiento médico llamado Nixoderm, acaba con la picazón inmediatamente, mata los gérmenes en poco tiempo y comienza a cicatrizar la piel haciéndola suave, limpia y clara. Nixoderm ha tenido tanto éxito, que se ofrece con garantía no sólo de acabar con la picazón y cicatrizarle la piel de los pies sino también como remedio para los casos más recalcitrantes de Eczema, Granos, Acne, Barros y Tímida de la cara o el cuerpo. Se ofrece con garantía de aliviarlo. Pida Nixoderm en su farmacia hoy mismo. Nueva tra. g. rat. p. para des. de pie

Nixoderm

Para Desórdenes de Piel

Próximo domingo, **PALACE, MODERNO y KEITH!** La mejor película del año! El más lindo poema de amor y dolor! La obra inolvidable! **Pedro López Lagar, Amelia Bence y Roberto Airaldi** en el coloso: **"LOS OJOS MAS LINDOS DEL MUNDO"**. Ojos que se quedaron ciegos! Triste regresar del fracasado! Vals inolvidable pegado a los recuerdos de días gratos!

Mañana, Jueves, **PALACE: "TARZAN Y SU COMPANERA"** por Johnny Weismuller, Maureen O'Sullivan.

Mañana **JUEVES SANTO: VIDA, PASION Y MUERTE DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO**, en los teatros **Variedades, Moderno, Ideal!**

Moy, Miércoles, 5 de Abril

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.85
Charles Boyer en el éxito:

CARNE Y FANTASIA

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.50
Johnny Weismuller, en:

LA FUGA DE TARZAN

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60
Fernando Soler, Gloria Marín, en:

QUE HOMBRE TAN SIMPATICO

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.35
LO QUE SOLO EL HOMBRE PUEDE SUFRIR
por Andrés Soler.

LIBANO

A las 7 y 8.45 — 0.60
Lana Turner en el triunfo:
LA FINGIDA CENICIENTA

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.35
NOCHES DE RONDA
por Ramón Armengod.

Ya llegó otra vez "Lo que el viento se Llevó"

impuestos, facilidades para la importación directa, etc. También el cooperativismo puede resolver mucho de los achaques económicos que afectan a las pequeñas industrias o empresas. Mediante la unión de pequeños capitales y mediante la unión de los esfuerzos de varios propietarios pequeños, se pueden formar fuerzas económicas de vastos alcances. Debe lucharse conjuntamente todo el pueblo, para hacer que uno de los postulados del programa del gobierno entrante, el referente a que debe dotarse a los pequeños agricultores de medios para que haya una producción mayor, sea una realidad.

Es mediante esta forma de enfocar los problemas nacionales, que se sacará a nuestro país de la actual crisis en que se encuentra.

Mañana, en el **RAVENTOS: JESUS DE NAZARETH** Totalmente en español!

ADELA

A las 7 y 8.45 — 0.50

Próximo sábado en el **Raventos: UNA NOCHE INTERMINABLE**, con Humphrey Bogart, Conrad Veidt y Peter Lorre.

Don Ameche, en:

CUIDADO CON LAS FALDAS

AMERICA

A las 3, 7 y 8.45 — 0.75

Próximo domingo, en **RAVENTOS, CAPITOLIO y AMERICA!** Espectacular estreno! **VIVA CHINA**, con Loretta Young y Alan Ladd. La violación de colegialas por los bárbaros japoneses!

JESUS DE NAZARETH Totalmente hablada en español!

CASTRO

A las 7.30 — 0.35

El Circuito Teatral **RAVENTOS**, presenta hoy en el

RAVENTOS

A las 3, 7 y 8.45 — 0.95
A Hugo del Carril, en: **PASION IMPOSIBLE**

Emilio Tuero, en: **INTERNADO PARA SEÑORITAS**

CAPITOLIO

A las 6.45 y 9.10 — 0.75
María Félix, en: **LA MUJER SIN ALMA**

Pronto: **UNA CARTA DE AMOR**, con Negrete. **INFIERNO EN LA TIERRA**, con Gene Tierney. **LA EXCENTRICA**, con Bette Davis y Paul Henreid. **LA DAMA DE LAS CAMELIAS**, con Tuero.